

## ABSTRAK

Handayani, Lisda. 2012. Hubungan antara Pendampingan Suami dengan Tingkat Kecemasan Proses Persalinan pada Ibu Primipara di BPS Wilayah Kerja Puskesmas Terminal Banjarmasin. Karya Tulis Ilmiah. Banjarmasin: Akademi Kebidanan Sari Mulia. Pembimbing I Dede Mahdiyah, M.Si dan Pembimbing II Drs. Mohdari, M.Si.

Masalah yang diteliti yaitu Hubungan antara Pendampingan Suami dengan Tingkat Kecemasan Proses Persalinan pada Ibu Primipara di BPS Wilayah Kerja Puskesmas Terminal Banjarmasin.

Objek dalam penelitian ini adalah tingkat kecemasan proses persalinan pada ibu primipara yang melahirkan di BPS wilayah kerja Puskesmas Terminal Banjarmasin.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui hubungan antara pendampingan suami dengan tingkat kecemasan proses persalinan pada ibu primipara.

Metode penelitian yang digunakan adalah survei *analitik* dengan pendekatan *cross sectional*. Metode Pengambilan sampel dalam penelitian ini adalah teknik sampling jenuh.

Hasil penelitian ini adalah dari 20 ibu bersalin primipara, terdapat 19 ibu yang didampingi dan 14 ibu (73,7%) diantaranya mengalami kecemasan ringan dan lima ibu (26,3%) mengalami kecemasan sedang. Sedangkan pada satu ibu (100%) yang tidak didampingi suami selama proses persalinan mengalami kecemasan berat. Dari uji *fisher's exact* diperoleh hasil exact Sig.(2-sided) *fisher's exact* = 0,300 >  $\alpha$  = 0,05. Dengan demikian maka  $H_0$  diterima atau  $H_a$  ditolak yang artinya tidak ada hubungan yang bermakna antara pendampingan suami dengan tingkat kecemasan proses persalinan pada ibu primipara.

Kesimpulan dalam penelitian ini adalah secara uji statistik tidak ada hubungan yang bermakna antara pendampingan suami dengan tingkat kecemasan proses persalinan pada ibu primipara di BPS wilayah kerja Puskesmas Terminal Banjarmasin.

Saran dari hasil penelitian ini yaitu bagi tenaga kesehatan agar menerapkan metode asuhan sayang ibu yaitu dengan menghadirkan pendamping persalinan terutama suami.

Kata kunci : pendampingan suami, hubungan, tingkat kecemasan, persalinan, primipara